



Acercamiento a las parteras de la Región Huasteca Sur desde una perspectiva académica

Martha Ranauro Garcia¹, Miriam Rubi de los Milagros Gambiao Leon¹, Carmen del Pilar Suarez Rodriguez², Camerino Cruz Campos³, Raul Morales Villegas¹ y Gemima Valeriano Santiago¹

1 Coordinación Académica Región Huasteca Sur, UASLP, 2 Escuela Normal de Estudios Superiores del Magisterio Potosino, Plantel 5, 3 Clínica Hospital ISSSTE Tamazunchale, SLP. martha.ranauro@uaslp.mx

La Coordinación Académica Región Huasteca Sur de la UASLP, inicia actividades académicas en agosto del 2012, se imparte la carrera de la Licenciatura en Enfermería con Orientación en Obstetricia, sumergida en un contexto étnico con la misión de formar profesionales que contribuyeran a disminuir los índices de morbilidad y mortalidad materna. A partir de la necesidad de intercambiar saberes y conocimientos entre académicos y parteras nos tomamos a la tarea de reunir a las parteras en la Región Huasteca Sur del Estado de San Luis Potosí, con el propósito de contactar a este grupo tan importante para atención de la mujer durante el embarazo, parto y puerperio nos basamos en información que arrojó el censo del sector salud. Las preguntas detonantes de nuestra reunión fueron ¿Que le llevo a ser partera? ¿Qué material necesita para atender un parto? ¿Con qué frecuencia reciben capacitación? ¿Consideran útil y necesaria la capacitación desde la universidad? etc. A partir de nuestros resultados concluimos la factibilidad de que las estudiantes de la CARSH-UASLP puedan llevar a cabo prácticas de campo en el entorno comunitario con las parteras y recaten las formas culturales del cuidado a la mujer para que de esta manera exista un enriquecimiento cognoscitivo mutuo entre los estudiantes de enfermería y las parteras factible, viable y pertinente que se aterrice a un trato más humanizado a las mujeres durante su embarazo, parto y puerperio de una forma más fisiológica y segura. Debido al interés de las parteras por capacitación continua consideramos factible la devolución de este intercambio de conocimientos por lo que proponemos un segundo encuentro a fin de lograr su certificación en un futuro y de esta manera contribuir en la disminución de una problemática de tipo social.